

Le Colloque de Lancement du Pacte Civique au travers la Presse

1^{ère} Etape Réussie : La Conférence de Presse ➤ 18 journalistes

Sur l'invitation des journalistes à la Conférence de presse du 11 mai 2001, était apposé, avec le sigle Pacte Civique, celui du Conseil Economique et Sociale et Environnemental, lieu de présentation du Pacte Civique soutenue par son Président JP Delevoye. J B de Foucauld et les responsables des Associations Partenaires dont Poursuivre ont présenté le Pacte en insistant sur l'originalité de cette démarche collective novatrice du « Penser, Agir pour un Mieux - Vivre ensemble » dans une société plus solidaire, plus fraternelle, plus juste et plus sobre. Les journalistes ont manifesté leur intérêt en écrivant des articles valorisant les messages du Pacte.

2^{ème} Etape Mobilisatrice, qui continue :

La Diffusion de l'information sur le Pacte et le Colloque D'Issy les Moulineaux par les médias:

Les Parutions dans la Presse :

- « **Le Monde** » : 2 articles
- « **La Croix** » : 1 article
- « **La Tribune** » : 1 article
- « **La Vie** » : 2 articles
- « **Le Nouvel Observateur** » : 1 article
- « **Politis** » : 1 article, etc...

Radios :

- « **France Inter** » : 10 h /11 h une heure d'émission sur le Pacte Civique, « Service public » d'Isabelle Giordano (émission très écoutée). Notre porte - parole, Carine Dartiguepeyrou ...(Club de Budapest) a défendu brillamment les enjeux du Pacte face à 4 journalistes.
- « **Radio Solidaire** » : 1 interview de JB de Foucauld sur les engagements du Pacte Civique .

Pages de 3 sites Internet plus celles des journaux cités plus haut s'ouvrant sur article « Pacte Civique »

- « **Ouvertures/ Le temps du Citoyen** » (La Citoyenneté) ➤ **TesSolidaire** (Economie Solidaire)
- « **YouPhil** » (le média de toutes les solidarités)
- **Bilan : Une excellente écoute des journalistes**, lors de la campagne d'appels pour informer sur le Colloque qui s'est déjà traduite par de nouvelles interviews. A ce jour :
 - 44 sites Internet parlent du Pacte Civique.**
 - 25 associations adhèrent au Pacte Civique et d'autres sont en cours**

Colloque de Lancement du Pacte Civique les 14 et 15 mai avec une Soixantaine de Poursuivants sur 450 participants !!!!

- Deux journées riches **d'utopies créatrices, de propositions constructives et d'engagements** comportant :
 - **Deux tables rondes** l'une avec des personnalités et l'autre avec des politiques qui s'écoutent et s'engagent
 - **Douze ateliers** pour « Changer de Cap » pendant une après - midi avec des personnalités
 - **Un Atelier de théâtre** pour « regarder autrement » nos relations avec l'autre
 - Un grand moment d'émotions partagées par toute la salle lors de la synthèse des 40 heures de travail des ateliers, présentée par Denys Cordonnier où **l'Espoir de bâtir une société créative, sobre, juste et fraternelle** semblait « à portée de nos mains ». Les 450 personnes sont reparties avec encore plus d'Energie pour faire connaître ce message à ceux qui n'étaient pas là.
- Mais lisez les articles de presse et les comptes -rendus sur le site, vous découvrirez « le souffle du Pacte civique » qui a régné sur tous les débats démocratiques et très riches entre les personnalités, les partenaires, les politiques et les participants. L'atelier théâtre sur « Recherche d'emploi et condescendance » a eu un franc succès.
- Sur le site « Pacte Civique » vivez le colloque au travers le Diaporama - Les 2 Vidéos : Présentation générale du Pacte - Message de J P Delevoye*

Nos projets d' ACTIONS après le SUCCES du lancement du Pacte Civique

Patrick Viveret a souligné la **dimension du « rêve »**, en rappelant que **Martin Luther King** avait, lui aussi, rêvé à une société de fraternité, 50 ans avant qu'elle ne se concrétise avec l'élection du président Obama.

Souvent, au cours du Colloque, a été cité l'exemple en Tunisie, d'un vendeur de légumes, Mohamed, qui nous a montré, qu'avec **du courage et de la détermination, chacun peut faire advenir le rêve** d'une démocratie juste et fraternelle.

Ce rêve-là est aujourd'hui **entre les mains** Poursuivants en :

- **Prenant le temps de l'écoute et du débat**, pour approfondir toutes les questions soulevées par le Pacte en élargissant le cercle à nos relations, à nos familles, à d'autres groupes ...
- **Etant créatifs**, dans nos groupes locaux « **En transpirant et en ramant ensemble** » (propos de J Delors) **même si nous sommes différents** ; c'est possible, **si nous « Osons dialoguer avec les autres » en dépassant nos peurs, nos frontières**, celles qui sont en nous et celles entre nous, sociales ou géographiques.
- **S'investissant dans la promotion et la diffusion des 32 engagements individuels et collectifs du Pacte** pour faire signer des adhésions aux citoyens, aux organisations de la société civile, aux responsables politiques.
- **Se posant** dans tous nos ateliers de Poursuivre, la question entendue souvent dans le Colloque :

« Que faut-il pour qu'il y ait de la place pour tout le monde ? »

Notre société ne peut plus se priver de toutes les potentialités des exclus de toutes générations

Cette année, des Poursuivants travaillent sur l'appropriation du Pacte civique, d'autres vont se mettre en route, d'autres se lanceront.

Des exemples:

- L'atelier Pacte de Poursuivre-Grenoble rejoint un collectif d'associations issu des Etats Généraux du Renouveau.
- Le groupe de réflexion sur « **le Service Civique** » avec **J M Pithon** qui a animé un **atelier au Colloque** avec **Martin Hirsch** comme intervenant.
- Des conférences et tables rondes se mettent en place avec les associations partenaires.
 - A Lille, Poursuivre + CCFD + Alternatives économiques lancent une table ronde sur : « Comment agir dans le cadre du Pacte Civique individuellement et collectivement pour un monde plus solidaire ? »
 - L'Année 2012 est « Année européenne du vieillissement actif et de la promotion de la solidarité intergénérationnelle ». Ces thèmes correspondent à ceux de nos 2 fiches-repères seniors. Elles peuvent servir à bâtir des réunions pour sensibiliser au Pacte et prévoir des actions intergénérationnelles.
- **Les groupes POURSUIVRE** : Boulogne Billancourt - La Brie - Metz - Nantes - Reims - Rennes - Bruxelles - Toulouse - Lyon - St Germain en Laye - Paris - Nancy - Strasbourg - Caen, nous ont envoyé leurs travaux et nous ont posé des questions.
 - N'hésitez pas à nous interpeller. Notre équipe devra s'étoffer

En conclusion

Le Pacte Civique est une tentative pour rassembler les citoyens, à partir d'engagements partagés, formalisés. N'oublions jamais qu'il est précédé, et sera suivi, d'engagements vécus **par des millions de femmes et d'hommes** (Allons ! rêvons un peu !!!), y compris tous ceux qui ne le **signeront pas mais qui contribueront à le mettre en œuvre.**

Nos Partenaires du Pacte, vous proposent des Vacances en France en 2011 :

- Du 17 au 19 juin au Palais Brongniart à Paris : « Les Etats généraux de L'Economie Sociale et Solidaire »
- Du 1 au 3 juillet à Lyon - Dialogues en Humanité (Patrick Viveret) : Pour une politique de l'humanité...
- Du 4 au 9 juillet à Chaponost près de Lyon - La Vie Nouvelle: « Ensemble créons des chemins de bonheur... »
- Du 4 au 5 juillet à Marseille - Rencontres Nationales Odas : « Agir autrement c'est le moment ! »
- Du 26 au 28 août à Grenoble-Université d'été 2011 Démocratie et Spiritualité (D&S) : « Pacte civique et spiritualité : quel enjeu pour D&S ? »
- Du 25 au 30 septembre nos JNE Poursuivre à Port Barcarès : N'oubliez pas de vous inscrire : **il reste des places** « Se « dé-payser » pour vivre le monde de demain » ou « un nouveau vivre ensemble »

Toutes les informations, les articles de Presse et les documents sur le Pacte Civique se trouvent sur :

- 1) Le Site « Poursuivre » **Intranet** : lire le Grand Pavé « **Pacte Civique** » à gauche de la page d'accueil.
- 2) ou Le site « Pacte Civique » en cliquant dans le titre du pavé précédent ou **dans la colonne bleue ciel à gauche sur «Le Pacte Civique», ou encore en cliquant ici**

Sur le site du pacte civique, il y a différentes rubriques. Pour accéder à « l'espace de travail », le mot de passe à répéter sur chaque ligne est (en attaché) « pactecivique »

A tous l'Equipe du Pacte Civique vous souhaite de douces et belles vacances.

Madeleine Nazarenko - Annie Zimmermann - Lise- marie Daniau